



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:43

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 26 de Diciembre del 2006

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **-Duro golpe a cártel mexicano**

-Plan Diciembre Seguro de la Policía dejó a cuatro detenidos y 2.31 toneladas de cocaína que iba al Norte

-Cártel de México tiene establecida la franja del Pacífico como ruta y Policía investiga a 12 ilegales

##### **-Brenes llama a unidad nacional**

-Dice que si los políticos son cristianos verdaderos que piensen en Nicaragua

-“Muchos de ellos (políticos, banqueros y empresarios) se declaran católicos cristianos, yo los invitaría a que abran su corazón, que no tengan miedo, para que el Señor lleve a sus mentes aquellas actitudes positivas que lleven siempre el bien del país, para el progreso y el desarrollo”, indicó Brenes.

-Brenes dijo que Ortega tiene grandes retos por delante y recordó que durante su campaña electoral hizo promesas que debe cumplir en cuanto asuma la Presidencia, lo cual se medirá en los primeros cien días.

-“Creo que los cooperantes y los nicaragüenses estarán pendientes, yo le auguro al presidente electo que se deje iluminar por el espíritu del Señor, al igual que Salomón le pidió sabiduría al Señor, no le pidió riquezas ni poder para destruir a su contrincante, yo sé que eso le ha pedido para poder gobernar con justicia y con éxito”, concluyó Brenes.

##### **-Caen en Costa Rica armas para las FARC**

-Autoridades vecinas del sur ligan otra vez a Nicaragua con tráfico ilegal

-Un cargamento de armas, dirigido a la guerrilla colombiana, fue incautado la semana pasada en Costa Rica y un informe oficial, divulgado ayer, dice que las armas las compraron posiblemente en Nicaragua.

##### **-Salud de Fidel Castro se deteriora**

-Según el diario español El Periódico de Cataluña

#### El Nuevo Diario

##### **-Dos grandes quiebres**

-mil 300 kilos de cocaína en Huehueté y dos barrios capitalinos

-Policía en alta mar intercambió disparos con narcotraficantes, pero no hay detenidos

-En el barrio La Primavera se logró la captura de dos guatemaltecos y tres nicaragüenses

-



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:43

PAG - 2 -

- Malas señales sobre salud de Fidel Castro
- Jefe de Cirugía español viaja a La Habana
- Diarios españoles aseguran que renombrado médico es llamado a diagnosticar u operar al Presidente cubano
- Referencias son con frases como “detener progresivo deterioro en salud del gobernante”
- Hambre, odio y esclavitud dominan la “aldea global”
- Papa clama por “un Salvador” para el hombre del tercer milenio**
- Segundo mensaje de Ratzinger se duele que mientras se llega a la luna y a Marte, perduran las lacras que flagelan a la humanidad
- Benedicto XVI impartió la bendición “Urbi et Orbis”
- A INEC lo hizo su banco**
- Despilfarro y graves abusos de Néstor Delgadillo en la Institución
- Cuentas exorbitantes por cenas exquisitas en restaurantes de lujo, y por extrañas “reuniones” nocturnas en suites de costoso hotel
- En apenas ocho meses, Delgadillo obtuvo casi medio millón de córdobas en “préstamos personales”
- Un verdadero festín con fondos públicos que director promete “pagar hasta el último centavo”

### Editorial

#### La Prensa

##### **Nicaragua volverá a ser República**

“No es cierto que los medios de comunicación independientes pretendamos legislar, como señala el señor Navarro. Nuestra responsabilidad es señalar las arbitrariedades que se cometen en nombre de la ley y fustigar a los corruptos. Esa es la esencia de nuestra función y seguiremos poniendo el dedo en la llaga cuantas veces sea necesario, le duela a quien le duela, mientras siga imperando la arbitrariedad, el abuso y la corrupción.

Estos “servidores públicos” un día tendrán que rendir cuentas ante la historia y entonces nosotros estaremos satisfechos de haber cumplido con nuestro deber de informar a la ciudadanía y señalar que la función de los gobernantes no es la búsqueda de su propio beneficio y la satisfacción de sus intereses partidarios, sino la defensa de los intereses de la población.

Por otro lado, es importante recordar que nada de lo que estamos presenciando ocurre sin el visto bueno de los caudillos, Arnoldo Alemán y Daniel Ortega

Los nicaragüenses podríamos estar asistiendo al nacimiento de una de las dictaduras más abusivas de nuestra historia; una dictadura disfrazada de democracia que no tiene ningún tipo de mecanismo de contención; que domina absolutamente a los jueces y magistrados; que pasa por encima de las leyes que ella misma crea cuando éstas se vuelven un impedimento para sus propósitos; que amenaza y trata de intimidar a los ciudadanos y a los medios de comunicación; que se receta innumerables privilegios como si fueran un tipo superior de ciudadano; que actúa como dueño del país y no como sus servidores. Lo que estamos viendo es nada más la punta del iceberg.

Sin embargo, el señor Navarro y todos los que piensan y actúan como él deben saber que los medios de comunicación independientes seguiremos diciéndoles la verdad una y otra vez, día a día, mes a

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:43

PAG - 3 -

mes, año con año”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

**Democracia sin libertad (Aníbal Romero. mailto:El autor es profesor de Ciencia Política, Universidad Simón Bolívar, Venezuela.)**

“¿Tenemos democracia en Venezuela? Sí. ¿Tenemos libertad? No lo creo. Al menos no una verdadera libertad, sino la que proviene de los antojos de un régimen que nos permite respirar porque le es útil, mas no porque sea un gobierno de leyes. Es un régimen que destruye el derecho en nombre del derecho y que concibe la libertad de los ciudadanos, en especial de los que se le oponen, como una concesión o dádiva ajustada a condiciones cambiantes, y no como un derecho inalienable de las personas. Por ello desazona el alborozo de algunos ante los recientes eventos y la ausencia del tema de la libertad en la evaluación que hace cierta oposición acerca del panorama venezolano, ausencia que se manifestó también durante la campaña electoral. Hemos legitimado democráticamente al régimen y podemos perder toda libertad.

En Venezuela, el deterioro de la libertad es patente, aunque ingenuamente nos regocijemos con nuestras credenciales democráticas. Se ha llegado a afirmar que “no hay que temerle al socialismo”, como si el siglo XX hubiese sido una ficción. Esto me parece una impostura que pone en evidencia inocultable miopía o imperdonable mala fe.

Al respecto, cabe recordar las palabras de un miembro de la Convención francesa, luego de la ejecución de Robespierre, quien aseveró que las revoluciones dividen las sociedades en dos grupos: el que genera miedo y el que tiene miedo. El régimen “bolivariano” tiene dos opciones: profundizar el miedo o detenerle. Seguramente escogerá la primera”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:43

PAG - 4 -

### **Asistencia diplomática (Gilberto Bergman Padilla. mailto:El autor es presidente del Cuerpo Consular Honorario.)**

“El Arto. 36 de la Convención de Viena sobre Relaciones Consulares es claro: “las autoridades deben informar sin retraso alguno a la oficina consular competente en ese Estado cuando un nacional del Estado que envía sea arrestado, detenido o puesto en prisión preventiva”. “Cualquier comunicación dirigida a la oficina consular por la persona arrestada, detenida o puesto en prisión preventiva, le será transmitida sin demora por las autoridades, las cuales habrán de informar sin dilación a las personas interesadas acerca de los derechos que se le reconocen”.

Este artículo según el Consulado de Jamaica en Managua, está siendo violado por las autoridades nicaragüenses, al no informar al Consulado el nombre de los ciudadanos de Jamaica que guardan prisión. Es convicción del Consulado de Jamaica que los jamaquinos que están actualmente detenidos no pueden gozar de un juicio verdaderamente justo y apegado al Derecho Internacional, si no se observa escrupulosamente el artículo 36 de la Convención de Viena.

La Convención de Viena sobre Relaciones Consulares, “es un acuerdo internacional celebrado por escrito entre Estados y regidos por el Derecho Internacional”. Nicaragua es signatario de dicha convención. La legislación internacional merece respeto de todas las naciones, y no me cabe la menor duda de que la autoridad moral de la Corte Internacional de Justicia es compartida por la mayoría de los pueblos”.

### **El Nuevo Diario**

#### **A pactistas sólo los guía el olor del poder (Onofre Guevara López)**

“La dinámica y el discurso de los orteguistas y arnoldistas volvieron a la posición anterior, de forma automática, al saberse triunfadores unos, mayoritarios los otros en el número de diputados y juntos son dueños de la mayoría parlamentaria. Esto hace que se sientan y actúen como dueños del poder para imponer leyes a su gusto. Apenas sintieron de nuevo el olor del poder presidencial y legislativo impusieron una “Ley Orgánica” de forma atropellada, al mejor estilo de sus actuaciones durante los cinco años del período anterior, y en señal de que el pacto gobernará con Daniel o Daniel con el pacto. La arrogancia de los pactistas se manifiesta también contra la opinión pública que se refleja a través de los medios de comunicación. No son los medios, ni los reporteros, ni los articulistas quienes han creado una situación anómala y distorsionada de la vida democrática nacional, sino los representantes de los pactistas enquistados en los órganos del Estado. La repetición de figuras gastadas en la directiva de la Asamblea Nacional, y las figuras que por voto de los diputados y voluntad de sus caudillos podrían repetir en la Corte Suprema de Justicia, en la Fiscalía y en las demás instituciones del Estado, no es responsabilidad de los medios de prensa. Tampoco es culpa de éstos que en el parlamento continúen o lleguen diputados condicionados a obedecer ciegamente a sus caudillos y que, al mismo tiempo, hayan renunciado a su capacidad de razonamiento y a su libertad de criterio. La imagen del acostumbrado borreguismo, el que, por desgracia, seguirá reflejándose en los medios de comunicación, es culpa suya”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:43

PAG - 5 -

### **Lo que el 5 de noviembre se llevó (Orlando Núñez Soto)**

“El 5 de noviembre pasará a la historia como el día en que el Frente Sandinista recupera el poder, continuando o empezando de nuevo, 25 años después, un proceso de transformaciones sociales, iniciado a partir del 19 de julio de 1979. Hace muchos años, yo alimentaba mis esperanzas con la tesis de que había que esperar 25 años para que las revoluciones pudieran parir la criatura que llevaban dentro, comenzando a contar desde el día en que los revolucionarios tomaron el poder. Después de la sorpresa comenzó la prueba de la nueva certidumbre. Los más enconados adversarios comenzaron a ofrecer el beneficio de la duda y los más escépticos constataban en silencio la nueva realidad. El fantasma desapareció como por arte de magia, el miedo cedió su lugar a la esperanza y el odio dejó de azotar los corazones solitarios. El viento siguió su camino, dejando hojas de propaganda tiradas por el suelo. El susto pasó y comenzó una gratuita paz interna que nadie se esperaba. Pocos se acuerdan ya de aquellos sentimientos, por mucho que los nuevos argumentos quieran resucitar el viejo fantasma. Ahora, el gobierno del Frente Sandinista es el presente y los 16 años de gobiernos neoliberales se convierten en el próximo e inmediato pasado”.

### **Borrón Cuenta Nueva (Norberto Herrera Zúñiga)**

“La explicación más sencilla a la victoria del comandante Ortega es su gran capacidad de negociación. Siendo el PLC un partido que obtuvo un 57 % de votos en el 2001 frente a un 43% del FSLN, logró dividir a ese partido, produciendo un resultado que todo vimos venir. Las encuestas consistentemente ubicaban al FSLN a la cabeza, a la ALN de Montealegre en un segundo lugar y al PLC en un distante tercer lugar. Las encuestas no tuvieron la lectura correcta del PLC y la unidad de los liberales nunca se dio. El manejo y experiencia política del Comandante Ortega fueron más eficaces y efectivas que la cúpula del PLC. Su ausencia a debates televisivos funcionó a la inversa de lo que le aconteció a Manuel López Obrador en México. Algunas asignaturas pendientes que requieren la atención inmediata del nuevo Presidente de la República son las siguientes: Asegurar que los niños de nivel de educación primaria tengan el acceso gratuito en las escuelas públicas. Fortalecer el sector salud. Los actuales hospitales generales son insuficientes y en vías de deterioro. Crear un banco estatal o semiestatal de desarrollo -los banqueros privados ofrecen participar que fomenta seriamente el financiamiento, la asesoría técnica y el mercadeo de los productos a los pequeños y medianos agropecuarios. Ordenamiento del transporte urbano de Managua. Entrega cumplida de la asignación del Presupuesto Nacional a las alcaldías municipales. Iniciar estudios serios para establecer a corto, mediano y largo plazo, una política energética. Lucha frontal contra la corrupción. Finalmente, y como universitarios, creemos que el Presidente Ortega debe mantener el precepto constitucional del 6% a las universidades miembros del Consejo Nacional de Universidades (CNU)”.

### **Principales Titulares de Páginas Interiores**

#### **La Prensa**

#### **-Otra vez Obando y Ortega (Pág. 2 A)**

-El fuerte acercamiento del cardenal Miguel Obando y Daniel Ortega fue evidente en la misa que



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:43

PAG - 6 -

ofició Su Eminencia en la Unica

-Hijos de Ortega leyeron salmos responsoriales y pasajes bíblicos

-“Le pedimos al Divino Niño que el próximo año, Dios mediante, sea de tranquilidad y de paz, donde los nicaragüenses puedan tener una vida mejor”, dijo el cardenal Miguel Obando al concluir la misa que ofició en la capilla de la Universidad Católica.

### **-ALN no pactará por puestos (Pág. 2 A)**

-El ex candidato presidencial Eduardo Montealegre aseguró que la bancada de la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN) no pactará con ningún partido para obtener puestos en la junta directiva de la próxima Asamblea Nacional. Montealegre expresó que aunque en la primera reunión tripartita del viernes pasado, en la que se habló de la composición de la junta directiva de la Asamblea Nacional, no llegaron a un acuerdo las bancadas del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), Partido Liberal Constitucionalista (PLC) y la ALN, ésta última continuará negociando por dos puestos en la directiva parlamentaria.

-Montealegre expresó que vio al “vicecomandante”, en referencia al ex presidente y reo Arnoldo Alemán, haciendo propuestas de reformas a la Constitución, que son “copioncitos” de las propuestas que él había hecho.

### **-Anuncian recursos contra Ley Orgánica de AN (Pág. 2 A)**

-Diferentes organismos de la sociedad civil y defensores de los derechos humanos presentarán ante la Corte Suprema de Justicia (CSJ) recursos por inconstitucionalidad a la Ley Orgánica de la Asamblea Nacional.

-En tanto la diputada electa de la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), María Eugenia Sequeira, dijo que no confía en que un recurso por inconstitucionalidad proceda favorablemente en la Corte Suprema de Justicia y que lo mejor es luchar por introducir reformas a los artículos considerados inconstitucionales.

### **-Tortuguismo en juicios de corrupción (Págs. 6 A y 7 A)**

-El 2006 fue un “buen” año para los funcionarios públicos acusados de corrupción en el Estado. Los grandes juicios incoados desde el 2002, sin excepción, están estancados en el Tribunal de Apelaciones de Managua (TAM), en la Corte Suprema de Justicia (CSJ) o en los tribunales de primera instancia. En este año no hubo una sola resolución judicial que favoreciera las pretensiones del Estado, representado por la Procuraduría General de la República, en busca de justicia

-El procurador penal nacional, Iván Lara, considera que los casos que quedan pendientes para este 2007 son de gran envergadura. Pero lo más relevante es que en ninguno de ellos existe una sentencia firme de sobreseimiento definitivo. “Tenemos casos de todas las instituciones del Estado”, declaró Lara, quien insistió en que esa institución no se ha hecho de “la vista gorda” en cuanto a los funcionarios del gobierno de Bolaños.

“Son 441 casos. Los 440 no tienen qué ver nada con Arnoldo Alemán”, sostuvo.

Una de las investigaciones más “gruesas” que queda en la PGR es la del gran robo que está siendo víctima el Estado de sus propiedades.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:43

PAG - 7 -

### El Nuevo Diario

#### **-Ortega no suelta prenda (Pág. 3 A)**

-Evadió referirse a temas controversiales como las reformas constitucionales

-Presidente electo instó a la ciudadanía a comprometerse en lucha contra la pobreza y trabajar en armonía

-Vicepresidente de la Corte Suprema por ampliación de plazo a Ley Marco y por nuevas modificaciones a la Carta Magna

#### **-Lo que nos trae el año con su carga de incógnitas (Pág. 4 A)**

Además de una “yegua blanca y una buena suegra”, como dice la melodía que más se escucha el 31 de diciembre a la medianoche, el año viejo nos deja al presidente número 55 que, aunque ya está en la lista, formará parte otra vez del variopinto y selecto grupo de gobernantes de Nicaragua. En conmemoración al año que recién concluirá, EL NUEVO DIARIO hace un breve recorrido por la historia de los presidentes de la vida republicana de Nicaragua.

#### **-“Carcabelos, un peligro para seguridad del país” (Pág. 6 A)**

-Así lo señala el conclusivo de una rápida investigación que hizo sobre el caso el director General de Inspectoría Civil del Migob, Jesús Castillo Matus, la cual envió al ministro Francisco Fiallos el pasado 20 de noviembre y que fue tomado en cuenta para pedir al presidente Enrique Bolaños que separara definitivamente del cargo a Carcabelos, aunque el gobernante hizo lo contrario y lo restituyó en sus funciones.